
N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportausschuss 
der Gemeinde Burg (Dithm.) am 14. Juni 2016 um 19:30 Uhr  

im Jugendzentrum Burg, Am Sportplatz 6, 25712 Burg (Dithm.) 
 

 
Anwesend: Ausschussvorsitzende Silvia Lenz   

Ausschussmitglied Kerstin Dabelstein 
- " -                         Elke Goehlke-Kollhorst  
- " -                         Sabine Gehrken 
- " -                         Volkmar Jahnke  
Bürgerl. Ausschussmitglied Katrin Wandt 
- " -                                       Bela Haraszti 

Außerdem sind  
anwesend: 
  
 

 
Gemeindevertreter  Rolf Ladwig  
- " -                          Stephan Sönnichsen-Berau 
- " -                          Boie Lorenz 
- " -                          Gerhard Strufe 
- “ -                          Walter Arriens 
Bauhofleiter Bernd Epler vom Bauhof 
Thies Claußen vom Jugendzentrum 
Dietmar Steffens vom Förderverein Jugendzentrum 
Vanessa Semmelhack, DLRG 

Von der Amtsver-
waltung: 

 
Petra Lohse als Protokollführerin 

 
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportaus- 

schusses vom 14. März 2016 
3. Beschlusskontrolle 
4. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen 
5. Jugendzentrum Burg 

5.1 Arbeit des Arbeitskreises Jugendzentrum 
5.2 Anschaffung eines Herdes 
5.3 Tag der offenen Tür am 17.09.2016 
5.4 Sonstiges 

6. Pachtvertrag Sportheim 
7. Vorlage der Jahresrechnung 2015 des von der AWO verwalteten Waldkindergartens in 

Burg (Dithm.)       
8. Vorlage der Jahresrechnung 2015 der vom Rentamt Dithmarschen verwalteten Kinderta-

gesstätte in Burg (Dithm.)     
9. Vorlage des geänderten Wirtschaftsplanes und Stellenplanes 2016 des von der AWO 

Schleswig-Holstein verwalteten Waldkindergartens in Burg (Dithm.)      
10. Waldschwimmbad Burg 

10.1 mögliche Zuschussgewährung für energetische Maßnahmen  
11. Mitteilungen 
12. Verschiedenes 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Silvia Lenz eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmä-
ßigkeit der ergangenen Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Gegen die 
vorliegende Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Die Sitzung ist öffentlich.  
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Zu Tagesordnungspunkt 1: 
Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 2: 
Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportausschusses vom  

14.03.2016 

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportausschusses vom 
14.03.2016 werden keine Einwände erhoben.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 3:  
Beschlusskontrolle 

Die in der vergangenen Sitzung gefassten Beschlüsse zu den Spielplätzen Bogenstraße und 
Wiesengrund wurden umgesetzt bzw. befinden sich in der Umsetzungsphase. Die Anträge des 
DRK-Ortsverbandes Burg in Sachen Spielplatz Storchenallee und Zuschuss zur Renovierung des 
Vereinsheimes wurden beantwortet. Der Beschluss zu den Anschaffungen von Spielgeräten für 
das Waldschwimmbad wurde umgesetzt. Die Beschlüsse zu den Stellen- und Wirtschaftsplänen 
der beiden Burger Kindergärten wurden an die Gemeindevertretung weitergegeben.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 4: 
Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen  

Es wird bekanntgegeben, dass in der vergangenen Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportaus-
schusses der Beschluss gefasst wurde, einige Fenster des Sportheims von einem Fachbetrieb 
anstreichen zu lassen. Außerdem solle in Vorschlag betr. Neuauflage eines Pachtvertrages von 
der Verwaltung vorgelegt werden. Dieser Beschluss wurde mittlerweile umgesetzt.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 5: 
Jugendzentrum Burg 

5.1  Arbeit des Arbeitskreises Jugendzentrum 
  Nach den durch Frau Gehrken durchgeführten Ermittlungen hält der Vorsitzende des Förder-

vereins Jugendzentrum es für sinnvoll, wenn der Arbeitskreis Jugendzentrum bestehen bleibt 
und gelegentlich tagt. Dies hat Frau Gehrken den Ausschussmitgliedern in einer Email be-
reits mitgeteilt.  

 
 Beschluss: 
  Nach kurzer Aussprache beschließt der Ausschuss einstimmig, dass zu diesem Arbeitskreis 

nunmehr Frau Wandt, Frau Dabelstein und Frau Gehrken gehören sollen. Alles Weitere re-
gelt der Arbeitskreis in eigener Regie.  

 
5.2  Anschaffung eines Herdes 
 Thies Claußen erläutert die Notwendigkeit der Anschaffung eines neuen Herdes für die Kü-

che des Jugendzentrums. Er hat zwei entsprechende Angebote eingeholt. Haushaltsmittel 
wurden für 2016 bereitgestellt. Thies Claußen favorisiert die Anschaffung des von der Firma 
Elektro-Hoffmann, Burg, angebotenen Herdes. Der Ausschuss stimmt dem einstimmig zu.  

 
5.3  Tag der offenen Tür am 17.09.2016 
 Auf Anregung des Bürgermeisters hat sich das Personal des Jugendzentrums dazu ent-

schlossen, wiederum einen Tag der offenen Tür für das Jugendzentrum zu veranstalten. Ei-
ne solche Veranstaltung war im vergangenen Jahr sehr erfolgreich. Die Durchführung der 
Veranstaltung wird durch den Förderverein Jugendzentrum aktiv unterstützt. Es wird jedoch  
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  darum gebeten, dass die Kosten für die Kletterwand (ca. 230,00 €) aus Gemeindemitteln 

übernommen werden. Haushaltsmittel könnten aus dem Produktsachkonto Jugendzentrum 
bestritten werden. Der Ausschuss nimmt zustimmend von diesem Vorhaben Kenntnis.  

 
5.4  Sonstiges 
 Thies Claußen berichtet kurz über zurzeit anstehende Themen im Jugendzentrum.  
 
 
Zu  Tagesordnungspunkt 6: 
Pachtvertrag Sportheim 

Zu diesem Tagesordnungspunkt wurden den Ausschussmitgliedern am 07.06.2016 der Pachtver-
trag, ein Aktenvermerk vom 07.02.2012 zu dem Thema Neuauflage Pachtvertrag sowie der Be-
schluss des Sozial-, Jugend- und Sportausschusses der Gemeinde Burg vom 14.02.2012 zu die-
sem Thema zugesandt. Es wird mitgeteilt, dass der damalige Ausschussbeschluss aus unter-
schiedlichen Gründen nicht umgesetzt worden ist, sich an der Sachlage seitdem jedoch nichts ver-
ändert hat.  
 
Beschluss: 
Nach kurzer Aussprache beschließt der Ausschuss einstimmig, dass die Gemeindevertreter, die 
nach dem bestehenden vertraglichen Regelungen im Vorstand des FC Burg zu bestimmten The-
men mit Stimme vertreten sind, nunmehr zusammen mit dem Bürgermeister und dem Vorstand 
des FC Burg die möglichen Änderungen des Pachtvertrages bzw. deren Konkretisierungen ausar-
beiten und bei der Verwaltung hinsichtlich der Neuauflage eines Pachtvertrages einreichen.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 7: 
Vorlage der Jahresrechnung 2015 des von der AWO verwalteten Waldkindergartens in Burg  
(Dithm.) 

Der Ausschuss nimmt die Jahresrechnung 2015 zur Kenntnis. Einwände werden nicht erhoben.  
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, ebenso zu verfahren.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 8: 
Vorlage der Jahresrechnung 2015 der vom Rentamt Dithmarschen verwalteten Kinder- 
tagesstätte in Burg (Dithm.) 

Ausschussmitglied Haraszti erläutert ausgiebig die vorliegende Jahresrechnung, die aus seiner 
Sicht nicht zu beanstanden ist.  
 
Beschluss: 
Sodann beschließt der Ausschuss mit einer Stimmenenthaltung, dass die Jahresrechnung 2015 
zur Kenntnis genommen und Einwände nicht erhoben werden.  
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, ebenso zu verfahren.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 9: 
Vorlage des geänderten Wirtschaftsplanes und Stellenplanes 2016 des von der AWO  
Schleswig-Holstein verwalteten Waldkindergartens in Burg (Dithm.) 

Zu diesem Tagesordnungspunkt erläutert das im Kita-Ausschuss vertretene Ausschussmitglied 
Volkmar Jahnke die Änderungen im Wirtschaftsplan 2016. Die Ursache für die Änderungen ist der 
ausdrückliche Wunsch der Eltern nach einer erweiterten Betreuungszeit (statt 4 und 5 Stunden 5 
und 6 Stunden Betreuung). Die Elternschaft hält eine "nur 4-stündige Betreuung" für nicht mehr 
zeitgemäß. Nach den durchgeführten Recherchen des Personals des Waldkindergartens würde 
eine entsprechende Betriebserlaubnis durch den Kreis Dithmarschen erteilt werden. Es ist zu be-
fürchten, dass bei Nichtänderung der Betreuungszeiten viele Kinder anderweitig betreut werden 
würden. Es ergeht der Hinweis, dass bei einer verlängerten Betreuungszeit auch das Angebot für 
ein Essen, welches durch das Deutsche Rote Kreuz gewährleistet ist, gemacht werden kann.  
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Beschluss: 
Der Ausschuss stellt nach Aussprache einstimmig den vorgelegten geänderten Wirtschaftsplan 
und Stellenplan 2016 fest. Der Wirtschaftsplan und Stellenplan 2016 in der Fassung vom 
31.05.2016 wird bei einer Stimmenenthaltung genehmigt.  
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, ebenso zu verfahren.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 10: 
Waldschwimmbad Burg 

10.1  Mögliche Zuschussgewährung für energetische Maßnahmen 
 Ausschussvorsitzende Lenz verteilt an die Ausschussmitglieder die derzeit gültige Richtlinie 

über die Förderung von kommunalen Schwimmsportstätten in Schleswig-Holstein und Infor-
mationsmaterial über HeliaFilm, einer Solarfolie. Ausschussmitglied Jahnke schlägt vor, ein 
Fachingenieurbüro mit der Machbarkeit der Anwendung dieser Technik bezogen auf die 
Dachflächen zu beauftragen und die Möglichkeit der Zuschussgewährung nach der genann-
ten Richtlinie zu prüfen. Nach einigen Wortbeiträgen spricht sich der Ausschuss einvernehm-
lich dafür aus, die Angelegenheit zunächst in den Fraktionen zu besprechen. Ziel soll sein, 
die mögliche Investition durch die Förderung des Landes Schleswig-Holstein mit finanzieren 
zu lassen. Die Fraktionen sollen diesbezüglich Vorschläge erarbeiten.  

 
 
Zu Tagesordnungspunkt 11: 
Mitteilungen  

Hier liegt nichts vor.  
 
 
Zu Tagesordnungspunkt 12: 
Verschiedenes 

12.1  Der Ausschuss spricht über den Zustand des Rutschenhügels auf dem Waldspielplatz, der in 
der vorangegangenen Sitzung des Touristikausschusses vonseiten des Leiters des Burger 
Waldmuseums massiv kritisiert worden ist. Bernd Epler erläutert hierzu, dass die Mängel 
vom Bauhof schnellstmöglich abgestellt werden. Zur Gefahrenbeseitigung sei der Rutschen-
hügel bereits durch ihn mehrfach abgesperrt worden. Diese Absperrungen sind wohl entfernt 
worden. Unabhängig davon möchte der Ausschuss festgestellt wissen, dass auch dieser 
Spielplatz zu den sonstigen gemeindlichen Spielplätzen gehört und die Zuständigkeit bei 
diesem Sozial-, Jugend- und Sportausschuss und nicht beim Touristik- und Kulturausschuss 
gegeben ist. Durch Dritte festgestellte Mängel können und sollen gerne an den Bürgermeis-
ter direkt gemeldet werden.  

 
12.2  Bernd Epler erklärt auf Befragen, dass die Erle auf dem Spielplatz Storchenallee abgenom-

men werden musste, weil sie krank war.  
 
12.3 Es wird angeregt, auf dem Waldweg vom Parkplatz zum Waldspielplatz einen Behälter mit 

einem Müllgefäß für Hundekot aufzustellen. Der Touristik- und Kulturausschuss, in dessen 
Zuständigkeitsbereich der genannte Weg fällt, möge sich der Angelegenheit annehmen. 

 
12.4 Es ergeht der Hinweis, dass das Sportfest der Gemeinden am Samstag, 16.07.2016 stattfin-

det (ein weiterer Tag kommt nicht mehr zustande).  
 
12.5  Es ergeht die Bitte an den Ausschuss und die Ausschussvorsitzende, das Sportstadion bei 

den Schulen inkl. Nebenplatz auf einer der nächsten Sitzungen bzw. zu den Haushaltsbera-
tungen in Augenschein zu nehmen, um über weiteres Vorgehen zu beschließen.  

 
Ende der Sitzung:  20:45 Uhr 
 
 
Ausschussvorsitzende      Protokollführerin 


